
本 报 兴 安 3 月 25 日 电 （记 者
胡日查 高敏娜）据兴安盟纪委监委日
前对兴安盟信访举报情况调查显示，嘎
查村干部和苏木乡镇站所工作人员举
报数量占比已由 2016 年底的 77.3%下
降至 2018 年底的 34.5%。这一数据大
幅下降的原因何在？

为有效遏制基层干部违纪违法行
为的发生，从源头上预防信访举报问
题，着力把问题解决在基层。近年来，
兴安盟纪委监委在全盟范围内开展了
苏木乡镇嘎查村干部违纪违法问题专
项整治工作，以“三务”公开、严查基层
违纪违法问题、化解基层矛盾、评选“清
风干部”为主要措施，进一步净化基层
政治生态。同时，将苏木乡镇嘎查村干

部违纪违法问题专项整治工作与之相
融合，持续发力，扎实推进，坚决打好净
化基层政治生态“四个组合拳”。

从上墙到上网，“三务”公开解民
怨。兴安盟纪委监委积极推动旗县市
基层党委、政府建立完善“三务”公开平
台，实现基层“三务”公开从“上墙”到

“上网”的转型升级，基层组织“三务”公
开率达 93%以上。

“新立村开展土地确权工作，目的
是为了准确定位各户土地面积，但由于
村内没有土地的群众不知晓此项工作
的具体内容，纷纷上访询问，在通过微
信平台发布土地确权制度和方案后，村
民充分了解了相关内容，此后关于该事
的上访情况便不再出现。”科右前旗阿

力得尔苏木新立村党支部书记王世忠
对“三务”公开工作感触颇深。同时，在
工作开展中加大对不公开、假公开、公
开不到位的严肃问责，有效遏制“三务”
公开背后的腐败问题。2018 年共处置

“三务”不公开问题线索 128 件，了结 95
件，立案 28 件，给予党纪政务处分 20
人，组织处理 18 人。

变上访为下访，化解矛盾息民怨。
兴安盟纪检监察机关坚持问题导向，突
出担当作为，认真排查信访积案，注重
从解决群众最为关切的问题入手。

“刚开始，大多数村民对干部下乡持
怀疑态度，通过一户户走访，讲政策、拉家
常，慢慢地村民对我们产生了信任，也愿
意诉说一些困难，反映一些问题。”扎赉特

旗纪委监委第一纪检监察室主任王亚志
对开展的“进百村入万户”活动深表赞赏。

通过建立班子成员包案下访制度，
带“案”下访，主动回访，变群众“上访”
为干部“下访”，化解基层矛盾取得积极
成效。2018 年，盟、旗县市纪委监委干
部下访 260 人次，接待群众 407 人次，
排查重复、疑难信访问题 124 件，已成
功化解问题 86 件。

减存量遏增量，严查严管除民怨。兴
安盟纪委监委以开展专项整治为抓手，狠
抓扶贫领域腐败和作风问题整治，对“雁
过拔毛”式腐败问题，以及形式主义、官僚
主义“十种表现”进行集中整治，苏木乡镇、
嘎查村干部违纪违法问题整治一抓到底，
逐步改良基层整治生态土壤。

2018年，兴安盟共立案扶贫领域和
作风问题 271 件，结案 194 件，给予党政
纪政务处分 199 人，组织处理 295 人，移
送司法机关 15 人，通报曝光典型案例
141 起；立案查处党员干部或履行公职
人员涉黑案件 9 件；立案“雁过拔毛”式
腐败问题 399 件，给予党政纪政务处分
297 人，组织处理 342 人；立案形式主
义、官僚主义问题 179件，给予党政纪政
务处分 145人，组织处理 210人；处置苏
木乡镇、嘎查村干部违纪违法问题 585
件，给予党纪政务处分 421人，组织处理
277人，移送司法机关29人。

树典型立标杆，“清风干部”为民谋。
“我们村委5人都被评上了‘清风干部’，我
这心里别提有多高兴了，这是大家对我们

的信任，更是组织为村干部正名鼓劲，这
荣誉比得啥奖都值！”突泉县突泉镇新生
村党支部书记周永德欣慰地说。

周永德所说的“清风干部”是去年兴
安盟在全区先行先试开展的，以激发党
员干部清正廉洁、勤勉尽责、干事创业为
内生动力的试点工作。把“清风干部”评
选作为深化党风廉政建设、干部队伍正
向激励机制的有力抓手，树立重实干、讲
实绩的风向标。兴安盟 6 个旗县市 678
家单位 14327名干部参评，评选出“清风
干 部 ”13520 人 ，占 参 评 总 数 的
94.37％。在“清风干部”评定基础上，各
旗县市又进一步强化创新创效，推动评
定工作提档升级，开展“杰出清风干部”

“勤廉榜样”“十佳清风干部”等评选活动。

兴安盟打好净化政治生态“四个组合拳”
信访举报基层干部问题占比由 77.3%降至 34.5%
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本 报 乌 海 3 月 25 日 电 （记 者
于海东）近日，记者在乌海市街头乘坐
25 路公交车时，发现车辆已经由红色
的天然气公交车换成了白绿相间的新
能源电动公交车。据了解，乌海市购
买了 100 辆新能源电动公交车，首批
12 辆已投放运营。新能源电动公交
车的投入使用，是乌海市公共交通发
展史上新的一页，也是又一重大惠民
举措。

乘坐新能源电动公交车，感觉运
行十分平稳，且噪声小，车内干净整洁
无异味，座位空间比以前大，乘客感受
舒适。与以前的公交车比，最大的变
化是司机驾驶室加装了玻璃隔离门，
将驾驶室与乘坐空间隔离开，能有效
保障公交司机安全驾驶。下一步，随
着充电桩等基础设施的不断完善，其
余 88 台新能源电动公交车将陆续投
入使用。

乌海市

12辆新能源
电动公交车上路

本报通辽 3 月 25 日电 （见习记
者 薛一群）近日，通辽市卫生健康委
员会挂牌成立，标志着全市卫生健康
事业发展进入新阶段。

据悉，通辽市卫生健康委员会整
合了原市卫计委职责以及市民政局承
担的老龄事业管理职责、市安监部门
的职业安全健康监督管理等职责，以
机构改革为契机，进一步解决卫生健
康领域突出问题，实现卫生健康工作
理念从以治病为中心到以人民健康为
中心的转变，以期增强群众的幸福感
和获得感。

作为国家卫生城市和全国基层蒙
中医药工作先进市，近年来，通辽市先
后举办了 3 次大型京通医疗卫生合作
主题活动，目前，全市拥有医疗卫生机
构 4541 个，床位数 19958 张，卫生技
术人员 19071 人，每千人口拥有病床
数 6.26 张、执 业（助 理）医 师 数 2.37
人、注册护士数 2.2 人，80%以上的嘎
查村卫生室和社区卫生服务站开展了
蒙中医药服务，全市卫生与健康事业
的快速发展为“健康通辽”建设打下了
坚实基础。

通辽市

以治病为中心
向以健康为中心转变

本报鄂尔多斯 3 月 25 日电 （记
者 王玉琢）今年，鄂尔多斯市将重点
推进垃圾污水治理、厕所革命、村容村
貌整治，着力打造 100 个市级乡村振
兴示范嘎查村，全市 70%以上嘎查村
人居环境得到较大提升。

鄂尔多斯市确定农村牧区人居
环境整治目标和任务是：在生活垃圾
治理方面，确保 70%以上的嘎查村生
活垃圾得到有效治理；在生活污水治
理方面，计划新建生活污水处理设施
24 座，基本实现全市较大苏木乡镇
全覆盖。在厕所革命方面，计划安排
资 金 1.38 亿 元 ，卫 生 厕 所 普 及 率 达
60% 以 上 。 其 中 ，户 改 厕 资 金 1 亿
元，计划改造 6 万户；公共卫生厕所
建设资金 3000 万元，计划补助新建
250 座。此外，计划安排 2 亿元用于
农村牧区人居环境整治，5000 万用
于 村 容 村 貌 整 治 和 生 活 垃 圾 治 理 ，
1200 万用于补助新建 24 座污水处理
设施。

鄂尔多斯市

今年投入 2 亿元
改善农牧区人居环境

本报呼和浩特 3 月 25 日讯 （记
者 刘洋）春意融融，又到了温室草莓
的盛果期。在呼和浩特市赛罕区万鑫
专业种植合作社的温室里，负责人赵
栓柱正和工人们忙得不亦乐乎。今
年，合作社 50 多棚 40 亩草莓长势喜
人，预计能收入 100 多万元。赵栓柱
的脸上禁不住地喜气洋洋，“多亏了呼
和浩特信原草莓脱毒种苗繁育基地给
提供了好苗子。”

赵栓柱介绍说，去年由于草莓种
苗问题，他辛辛苦苦忙活了一年却出
现亏损，在一筹莫展之际，呼和浩特信
原草莓脱毒种苗繁育基地派专业技术
人员到他的草莓棚进行实地调研。在

综合各方面情况后，向他推荐了适合
他家温室种植的红颜种苗，并在后期
持续对他家草莓种植情况进行技术指
导。新种苗缓苗快、成活率高、抗病率
强，不仅产量高，上市也早，能赶个好
行情自然效益就高。赵栓柱感慨地
说：“现在做啥都不能瞎用劲儿啦，都
得讲点儿科学啊。”

呼和浩特市海拔高，昼夜温差大，
光照强，气候冷凉，病虫害少，具有发
展草莓产业得天独厚的条件。近年
来，通过创新和拓展草莓产业发展思
路，从 2013 年至今短短几年内，呼和
浩特市草莓产业已从初期的零星种植
发展到如今的特色品牌产业。尤其是

2017 年、2018 年，呼和浩特市连续两
届草莓文化节的成功举办，极大地推
动了草莓产业的发展壮大，提高了呼
和浩特市草莓产业在全国的知名度，
也掀起了广大市民的草莓采摘热，甚
至还出现了供不应求的局面。中国
园艺学会草莓分会等专家均对呼和
浩特市的草莓种植产业给予高度评
价，认为呼和浩特市草莓是中国草莓
产业发展中的一匹黑马，发展潜力巨
大。

目前，呼和浩特市 9 个旗县区都
有草莓种植，其中玉泉区、回民区、和
林县、清水河县、托县、武川县零星种
植，重点都集中在新城区、赛罕区和

土左旗，这 3 个旗县区草莓种植面积约
占全市面积的 90%，尤其新城区种植的
最早，效益最好。截至 2017 年，呼和浩
特市草莓总栽培面积达 2000 多亩（占
地 5000 多亩），总产量已达到 300 万
吨，产值达 9000 多万元。全市草莓种
植品种有 30 多个，主要以红颜、甘露、
章姬、妙香、香野、京桃香、圣诞红为主，
占呼和浩特草莓总面积的 80%左右，其
余品种有白雪公主、桃熏、京藏香、幸
香、丰香、艳丽、甜查理、通州公主、宁玉
等。

此外，由于呼和浩特得天独厚的自
然条件，草莓品质明显优于外地。相比
同一品种，呼和浩特市草莓糖度比外地

要高出 1 至 2 个百分点，糖酸比适中，
果色光亮。从每年的 11 月初呼和浩
特市草莓开始上市，一直延续到翌年
的 5 月底，草莓采摘价格最高时达到
每市斤 100 元。因此，呼和浩特市草
莓种植效益较高，一般日光温室平均
亩产值都在 6 万元左右，有的棚户亩
产值高达 12 万元，成为真正的高效、
阳光产业。

呼和浩特市第三届草莓文化节也
于日前开幕。该市将继续在草莓品种、
繁育方式、栽培及管理技术等方面积极
探索，通过草莓品种、技术、模式的创
新，大幅提升草莓的单位面积产量和效
益，让小草莓“结”出大产业。

呼和浩特市：小草莓“结”出大产业

本报包头 3 月 25 日电 （记者 吕
学先 实习生 李宝乐）以智慧城市
管 理 作 为 目 标 ，包 头 稀 土 高 新 区 从
2017 年建设的城市管理应急服务中
心，已成为城市管理的“智慧大脑”，
高科技、新设备、大数据、物联网正让
城市管理变得更加智能化和精细化。

近日，稀土高新区城市管理综合
行政执法局二级平台通过包头市数
字化城管指挥调度系统，接收 12319
热线转办的一起农村集体土地上违
法建设案件。中心值班人员立即按

照网格责任区派发至管辖中队。管
辖中队执法人员第一时间赶到举报
地点核查，确认这处违法建设行为确
实存在，随后办结了该案件。

“过去，因地段复杂无法核实相关
情况，加大了后期执法难度，只能干着
急。”如今，稀土高新区城市管理应急服
务中心主任王磊很踏实：现在采用无人
机定期定时航拍监控，影像资料集中存
档，可随时查阅监督。“无人机的使用，在
违章建筑管控及铁路沿线、昆河桥集中
整治等行动中发挥了重要作用。”

办结的高效得益于物联网装置，让
城市越变越“聪明”。目前，稀土高新区
实现了网络平台感知物理空间的运行
态势。中心对接了全市平安城市监控
系统，联接治安高清视频监控点位6000
多个，覆盖建成区、滨河新区和希望园区
三大板块，实现了90%以上主干道和小
街巷的实时视频传输。每个执法中队
配备的执法记录仪、摄像机和对讲机，有
效规范了执法行为，让执法更公正、透
明，提升了队伍形象。

同时，稀土高新区城市管理应急服

务中心与包头市城市管理监控指挥中心
对接，受理 12319 热线稀土高新区范围
内10大类、53小项的城市案件。与本地
区行政综合部对接，受理高新区城市管
理职责相关 12345 市长热线转办案件。
2018 年共受理“行风热线”举报案件 29
起，受理市政府热线转办案件144件，办
结率均为 100%；受理 12319 转办案件
629起，办结率99％。

“通过把涉及城市管理的各职能部
门以互联互通的协同网络进行连接，将
监督指挥模式以‘信息引导’的方式代

替传统电话、书面命令方式等，建立
起迅速快捷、责任明确、高效监督的
信息化工作模式。”王磊表示，“数字
城管”利用信息手段推动政府职能部
门工作方式的根本转变，促进了“大
城管”格局的形成。2018 年以来，围
绕环境保护和大气污染防治工作，组
织开展了建筑垃圾清理及防尘、夜间
烧烤、“三烧”行为、餐饮业油烟、噪音
扰民、餐厨垃圾集中收集运输处置等
专项整治行动，提升了城市环境品
质。

包头稀土高新区：“智慧大脑”提升城市品质

□本报记者 皇甫秀玲 摄影报道

点击屏幕上的标识，相应的垃圾箱口就会打开，屏幕显示出此次投放垃圾的
重量可折算成现金，居民扫描二维码，就能收到红包。目前，呼和浩特市已在 92
个小区试点投放了垃圾分类收集设施，其中，新城区丽苑小区、回民区水岸小区
等 18 个小区实现垃圾分类智能化。

近日，在呼和浩特市垃圾分类进社区、进校园大型宣传互动活动现场，工作
人员给市民讲解分类投放垃圾的方法并发放了学习手册。“分类投放垃圾，既环
保还能换钱，这是很有意义的事！过去，多数人把废纸、饮料瓶等可回收垃圾随
手扔掉，不考虑分不分类，甚至将有害垃圾乱丢。而加快推广垃圾分类，离不开
垃圾分类处理系统的设置。从现在起，大家就要从我做起，养成分类精准投放的
良好习惯。”呼和浩特市生活垃圾分类工作领导小组办公室相关负责人说，呼和
浩特市从今年起在城区建立生活垃圾分类制度，全面推广实施垃圾分类工作，并
针对公共机构出台了垃圾分类绩效考核标准，垃圾分类处理不力将被问责。

据介绍，呼和浩特市是自治区唯一入选的全国首批实施生活垃圾强制分类
的 46 个重点城市之一。根据要求，2019 年底全市公共机构和中小学幼儿园全
部推行垃圾分类，到 2020 年底，垃圾回收利用率将达到 35%以上。

识别垃圾分类投放。

垃圾分类宣传进校园垃圾分类宣传进校园。。

小区里的智能垃圾分类箱

。

垃圾分类设施

。 垃圾分类从我做起


